

## LA CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE ENTRE RÍOS D E C L A R A :

De su interés el "2° Congreso de las Juventudes - edición 2025", bajo el lema "Inspirando el presente que transformamos", a realizarse los días 8 y 9 de octubre del corriente, en el Auditorio "Carlos María Scelzi" y en el espacio "Zona Joven" de la ciudad de Concepción del Uruguay, organizado por la Municipalidad de dicha ciudad.

**Autor: SEYLER** 



## **FUNDAMENTOS:**

El presente proyecto de Declaración propone declarar de interés de esta Honorable Cámara al "2° Congreso de las Juventudes – Edición 2025", bajo el lema "Inspirando el presente que transformamos", a realizarse los días 8 y 9 de octubre del corriente, organizado por la Municipalidad de Concepción del Uruguay, a desarrollarse en el auditorio "Carlos María Scelzi" y en el espacio "Zona Joven" de mencionada ciudad.

Como antecedente de este evento, vale destacar que el 1º Congreso de las Juventudes, realizado en el año 2024, marcó un hito en la participación juvenil. En aquella oportunidad se reunieron más de 1.500 jóvenes bajo el lema "Construir futuro en tiempo presente", con una agenda variada que incluyó charlas, conferencias y actividades culturales y deportivas.

Con esa experiencia como punto de partida, el pasado 10 de junio se realizó el Pre Congreso de las Juventudes, del que participaron más de 400 jóvenes. Allí compartieron sus intereses y se generó un espacio para que expresen aquellos temas que les preocupan y sobre los cuales desean profundizar el debate.

De ese Pre Congreso surgió, de manera voluntaria, la creación de la "Mesa Joven", integrada por más de 25 jóvenes interesados en participar activamente de la organización del Congreso de las Juventudes 2025.

Posteriormente, el 6 de agosto, se convocó a la Mesa Joven, donde los jóvenes dialogaron sobre los temas más mencionados en el Pre Congreso, cómo les parecía que debían ser abordados, a quiénes les





gustaría escuchar de forma presencial y qué otras actividades consideraban valiosas para incorporar al Congreso.

Este año el Congreso contará con dos momentos destacados.

En primer término, en el Auditorio "Carlos María Scelzi", se desarrollará un programa de *streaming* en vivo, con participación de jóvenes e invitados especiales, para debatir sobre los temas que se abordarán durante las jornadas.

La conferencia inaugural estará a cargo de Nicolás Alberto Cajg, conocido como "Cayetano", periodista deportivo, presentador de radio y televisión, y autor del libro "No va más", que trata sobre la ludopatía y la adicción a las apuestas en línea.

En la segunda jornada, las actividades se trasladarán a la Zona Joven, donde se realizarán conferencias, talleres, una feria de carreras, exposiciones, actividades recreativas y culturales. Además, los jóvenes podrán disfrutar de un espacio pensado especialmente para ellos, con un sector de *foodtrucks*, clínica de skate, espacio de juegos y de esparcimiento.

Durante la mañana, la conferencia central estará a cargo de Paula Pareto, médica y destacada judoca argentina. Fue la primera mujer en ganar una medalla dorada en los Juegos Olímpicos de Río de Janeiro 2016. Anteriormente, había obtenido la medalla de bronce en los Juegos Olímpicos de Beijing 2008. En 2012 obtuvo Diploma Olímpico por su quinto puesto en los Juegos Olímpicos de Londres y en 2020 obtuvo el





séptimo puesto en Tokio. En cuanto a Juegos Panamericanos Pareto ganó la medalla de bronce en Río de Janeiro 2007, fue campeona continental en Guadalajara 2010, medallista de plata en Toronto 2015 y quinta en Lima 2019. En Santiago 2023, asumió un rol distinto, se sumó al staff del COA y formó parte de su equipo médico. A nivel suramericano obtuvo la medalla de bronce en Buenos Aires 2006 y las de oro en Medellín 2010 y Santiago 2014. En 2015 se consagró campeona del mundo en Astana, Kazakhstán. En 2014 alcanzó el segundo lugar en el Campeonato Mundial de Cheliábinsk, Alemania, y en 2018 ganó la medalla de bronce en el Mundial disputado en Bakú, Azerbaiyán.

Por la tarde, el creador, emprendedor e inventor Gino Tubaro brindará una conferencia dirigida a los jóvenes participantes del Congreso. Tubaro se ha especializado en la impresión 3D y en la creación de extremidades prostéticas fabricadas con impresoras 3D, distribuidas de manera gratuita a través de la ONG *Atomic Lab* en más de 44 países, con más de 3.000 entregas realizadas.

Esta iniciativa, organizada por la Municipalidad de Concepción del Uruguay, forma parte de una política pública de fomento a la participación ciudadana y al liderazgo juvenil, que busca contribuir a la formación de personas críticas, comprometidas y preparadas para los desafíos del presente. Asimismo, a través del diálogo y la escucha, se promueve la prevención de situaciones de riesgo y la generación de alternativas constructivas y positivas.





Por los fundamentos expuestos, y en el convencimiento de que eventos como este poseen un efecto multiplicador con impacto positivo en los ámbitos en que se desarrollan los jóvenes —ya sea en la comunidad, en la universidad o en el trabajo—, solicito a mis pares el acompañamiento para la aprobación del presente Proyecto de Declaración.

**Autor: Yari Seyler**